
Protokoll der Mitgliederversammlung der
AIDS-Hilfe Offenbach e.V.

14. März 2017

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Egilde eröffnet die MV 19:35 Uhr mit einer kurzen Vorstellungsrunde und stellt die Beschluss-
fähigkeit der MV fest. Es sind zunächst 10, später 11 von 37 Mitgliedern anwesend: Egilde, Uli,
Bernd, Christina, Rolf, Hanne, Johannes, Peter, Elke, Dieter, Oliver. Gäste: Dennis, Holger. Die
Geschäftsstelle ist vollzählig vertreten.

2 Vorstellung des Verwendungsnachweises 2016 und Haushaltplan
2017

Franz und Michael stellen den Verwendungsnachweis vor. Der Verein erhielt Zuwendungen von
Stadt und Kreis Offenbach. Mit Bußgeldern wurde die AH OF nicht bedacht. Durch Mitglieds-
beiträge waren Einnahmen in Höhe von e 800,- zu verzeichnen. Die Einnahmen durch die Tests
auf sexuell übertragbare Infektionen sind in den letzten Jahren regelmäßig gestiegen und über-
schritten jetzt e 10.000,-. Ein besonderer Dank des Vereins ergeht an Dr. Knut Walter. Für das
Projekt MyPost, by immigrants for immigrants steht die Zusage der Förderung für das laufende
Jahr noch aus, sie wird jedoch erfolgen. Kofinanziert wurde das Projekt MyPost durch die Spar-
kassenstiftung und im laufenden Jahr durch die Kreisstiftung ‘Miteinander leben’. Der Bereich
Betreutes Wohnen, finanziert durch den Landeswohlfahrtsverband, ist traditionell unsere höchste
Einnahmequelle. 2016 konnten Einnahmen in Höhe von e 208.000,- verbucht werden; im aktu-
ellen Haushalt sind BeWo-Einnahmen in Höhe von e 194.000 geplant. Das Spendenaufkommen
lag im vergangenen Jahr bei e 15.000 und ist rückläufig. Die Gesamtsumme der Einnahmen 2016
betrug e 285.000,-. Der Etat war gut geplant; beim Jahresabschluß ergab sich ein minimaler
Überschuss. Bei den Ausgaben ist ein neuer Posten für eine neue Versicherung (Vermögenshaft-
pflicht für den Vorstand) eingeplant. Zum Jahresende 2017 wird durch Michaels Verrentung eine
Personalstelle frei, die ab 01.12. in reduziertem Umfang neu zu besetzen ist. Der Haushaltplan
ist für Mitglieder in der Geschäftsstelle einsehbar.

3 Bericht des Vorstands
Egilde referiert in Kurzform über die Aktivitäten des Vereins im Jahre 2016: – Neujahrsempfang,
Hessentag Bad Hersfeld, Mainuferfest (1. Termin fiel witterungsbedingt aus, den 2. Termin im
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September konnten wir durch Personalmangel nicht wahrnehmen.) Gartenseminar (Thema: La-
borwerte), Lichterfest, Tag der Selbsthilfegruppen, Welt-AIDS-Tags-Gottesdienst. –Zusatzveran-
staltungen: Bowlingabend im Frühling, Kartoffelfeuer im Herbst. Ferner gab es: Chatberatung,
Streetwork, Geburtstags–Grußservice, Café Kreativ und Café positiv. Und die MV im März 2016
mit erweiterter Vorstandswahl.

– MyPost Projekt bis April 2018. Teilnahme Interkulturelle Woche 2016 – Interviews zum
religiösen Dialog (Videos) wurden hier in der Geschäftsstelle gezeigt. Im Herbst: Teilnahme am
‘Marktplatz– Gute Geschäfte’ (ein Angebot der IHK, gemeinsam mit dem FreiwiligenZentrum
Of. Hierbei wurde die Idee geboren, einen Benefizlauf zugunsten der AIDS-Hilfe zu initiieren.
Vorbereitungstreffen haben bereits stattgefunden. Termin: Im vierten Quartal des Jahres. Die
Nebenkostenabrechnung für die Geschäftsstelle ist geklärt; die Mietkosten sind bis 2020 stabil.
Der Bereich Betreutes Wohnen ist 2016 mit 25 Plätzen belegt.
Innerhalb eines Jahres hat die AIDS-Hilfe mit Regina, Franco und Christian drei Todesfälle zu

beklagen.

4 Bericht der Kassenprüfer
Die Kassenprüfer Hanne und Volker haben keine Fehlbuchungen festgestellt und hatten auch
keinerlei Beanstandungen.

5 Entlastung des Vorstands
Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0.

6 Wahlen zum Vorstand
Michael wurde vom Vorstand zum Wahlleiter der MV bestimmt. Für die Kandidatur zum Vor-
stand haben sich drei Personen bereit erklärt.

1. Für die Wahl zur 1. Vorsitzenden des Vereins wird Christina Heusel vorgeschlagen.
Stimmberechtigte Anwesende in geheimer Wahl: 11. Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 1 Ent-
haltungen: 1. – Christina nimmt die Wahl an.

2. Für die Wahl zum 2. Vorsitzenden des Vereins wird Bernd Schlicht vorgeschlagen.
Stimmberechtigte Anwesende in geheimer Wahl: 11. Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Ent-
haltungen: 2. – Bernd nimmt die Wahl an.

3. Für die Wahl zum 3. Vorsitzenden des Vereins (Kassenwart) wird Rolf Seiler vorgeschlagen.
Stimmberechtigte Anwesende in geheimer Wahl: 11. Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Ent-
haltungen: 2. – Rolf nimmt die Wahl an.

Bei allen 3 Wahlgängen gab es keine weiteren Vorschläge oder Kandidaturen.
Egilde bedankt sich bei ihren beiden Vorstandskollegen für die gute, kollegiale Zusammenarbeit.
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7 Wahlen der Kassenprüfer
Abstimmung in offener Wahl. Keine Wunsch nach geheimer Wahl.

1. Zur Wahl gestellt für das Amt des Kassenprüfers haben sich Dieter Stadtmüller und Joachim
Strack (abwesend)

2. Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0

Dieter nimmt die Wahl an. Joachim hat per Vollmacht angekündigt, dass er im Falle seiner Wahl
die Wahl annimmt.

Uli und Franz danken den ausgeschiedenen Kassenprüfern Hanne und Volker und für ihre
langjährige Arbeit und problemlose Zusammenarbeit.

8 Jahresplanung 2017 und Plenum
Es wird geplant, den neuen Antidiskriminierungsbeauftragten der Stadt Offenbach zu einem Plen-
umsabend einzuladen. Für das laufende Jahr ist erneut die Teilnahme bei allen Events wie im
Vorjahr (siehe Punkt 3) geplant.

Eine längere Diskussion über die Gestaltung des Plenums verlief lebhaft und engagiert. Ins-
besondere wird gewünscht, den Schwerpunkt mehr auf das gesellige Beisammensein, statt auf
trockene Berichte über die verschiedenen Aktivitäten des Vereins zu legen. Statt des traditio-
nellen Plenums sollte verstärkt auf Themenabende und Events gesetzt werden, um auch für die
allgemeine Öffentlichkeit wieder attraktiver zu werden. In einem der nächsten Plenen soll das The-
ma Diskriminierungserfahrungen im Mittelpunkt stehen. Für das Gartenseminar ist das Thema
Diskriminierungserfahrungen im Gesundheitswesen geplant.

9 Anträge
Die neuen Aidshilfe Bärchen werden präsentiert; es wird der Antrag gestellt, die Bestellmenge um
100 Stück zu reduzieren. Egilde erklärt ihre Bereitschaft, sich auch weiterhin um den Bärenverkauf
zu kümmern. Weitere Anträge werden nicht gestellt.

10 Verschiedenes
Die beiden ausgeschiedenen Vorstandsmitglieder Egilde und Uli sowie die beiden Kassenprüfer
erhalten für ihre kontinuierlichen Dienste und Verdienste um den Verein seit 1988 ein symbolisches
Dankeschön. Der bisherige Vorstand wünscht dem neu gewählten Vorstand ein gutes Gelingen
und viel Erfolg.

Egilde beendet die Mitgliederversammlung um 21:29 Uhr.
Protokoll: Kalle Ohnemus
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